COMPTE-RENDU de la réunion mensuelle du 4 décembre 2023

Présents: Céline, Christian, Christine, Béatrice, Lucette, Aline, Julie

Excusés: Bernard C., Pierre, Jeanne-Marie

Lieu: Local Attac à la Maison des Associations Joëlle Vincens

1 - Les mensuelles ouvertes

Que faisons-nous avec cette idée des mensuelles ouvertes au Cercle des Citoyens ? Celles-ci avaient été initiées en octobre avec la présentation par Christian des dangers de changement de réglementation européenne autour des « nouveaux » OGM.

Mais il y fait froid en hiver, et la communication n'a pas suivi donc pas de têtes nouvelles pour participer à ces mensuelles. Excepté l'arrivée de Christine à la mensuelle de Novembre, qui a repris contact avec l'association par le biais de son intérêt pour le sujet de la SSA.

Débat interne. Idée de ne proposer de mensuelle ouverte thématique qu'une fois par trimestre, ou en fonction de l'actualité.

Rappel : il est primordial d'avoir un lieu fixe, clairement identifié, pour que des personnes intéressées par l'association sachent où et quand venir. Le Cercle des citoyens paraît plus ouvert, plus facile d'accès, et plus en lien avec l'idée d'éducation populaire et de mutualisation. Les responsables du Cercle proposent même de l'intégrer dans leur programme.

Le local Attac reste ouvert et accessible pour toute autre type de réunion : commissions, groupes de travail, etc. Code de la boite à clés : 7352.

<u>Décision prise</u>: nous ferons désormais toutes nos mensuelles au Cercle (jusqu'à nouvel ordre). C'est le bon moment pour changer nos habitudes puisque nous sommes obligés de quitter notre salle historique du Bd Candau.

A faire : modifier l'infomation présente sur nos supports de communication

Facebook → Julie Site Internet → Julie Porte du local → Julie

Site national \rightarrow voir si Pierre peut s'en charger.

2 - Le festival Ciné Attac 2024

Les films sont en cours de sélection.

Prochaine réunion de la commission : lundi 11 décembre à 14h30 au local.

Annonce de Céline : *The Old Oak* passera au cinéma Le Grand Club de Mont-de-Marsan ce jeudi 7 décembre à 19h30.

3 – Le cycle thématique Alimentation

<u>Point sur le dernier évènement :</u> l'arpentage du livre *Reprendre la terre aux machines* de l'Atelier Paysan. Le compte-rendu est en cours de rédaction.

Déjà quelques remarques :

- un livre très dense et complet
- pas le temps de mener l'exercice de l'arpentage à son terme
- 4h, c'est trop court / ou le livre était trop long / ou il y avait trop de participants (8 max?). Une chose est sûre : le temps a manqué pour tout faire.

Mais cela reste positif. C'est une expérience collective, en construction.

<u>Point sur la finale en fanfare</u> : ce sera une journée en semaine. Il s'agit de réunir les associations et les citoyens, impliqués dans cette thématique. L'objectif étant de favoriser l'identification de projets à construire en commun, et la création de partenariats.

<u>Point sur la position d'Attac national sur la SSA</u>; deux articles dont un critique seraitent intéressants à lire et à débattre en interne à l'occasion d'une prochaine mensuelle (février). Céline explique qu'il y a débat au niveau d'Attac France pour savoir s'il faut ou non rejoindre le Collectif de la SSA. Cela semble une opposition générationnelle entre les membres historiques (comité scientifique, etc.) qui ne souhaitent pas s'associer à ce collectif, et les membres plus jeunes qui veulent y entrer.

Christine rappelle le souhait d'un débat avec ses élèves autour de la SSA, éventuellement autour du film *La Part des Autres*. Ce sera le 29 janvier à Sabres. Marie et ou Mélanie y participeront. Béatrice propose d'y être pour Attac.

4 - Les collectifs

<u>sur l'agrivoltaïsme</u> – projet Terr'Arbouts (voir le compte-rendu). Il faudrait mettre en place une veille pour être informé des projets. Béatrice précise que l'on doit trouver toutes ces infos sur le site de la Préfecture. Y faire une veille quotidienne.

Où en est l'enquête publique ? Une autre suivra concernant la ligne enterrée entre les Arbouts et Saint-Pierre du Mont.

On observe une accélération de ce type de projets partout en France, cherchant à rattraper le retard pris. L'UE menace de sanctions. Mais aucune planification générale. On sent une frénésie, une bulle spéculative avec des acteurs mal-connus, crées à la va-vite face à cette manne financière. Nouvelle loi qui oblige à un certain % d'énergies renouvelables dans les communes → des commerciaux démarchent les mairies pour leur faire des propositions.

Béatrice évoque le cas de la Haute-Lande, où se trouve un collectif de gros maïsiculteurs qui se réunissent régulièrement. Très enthousiasmés par les projets d'agrivoltaïme, ils ont monté un argumentaire qu'ils vendent ensuite aux élus : une solution écologique car ne nécessite pas d'eau, un circuit vertueux pour tout l'écosystème, etc. Certains élus se laissent séduire, notamment du côté des Landes d'Armagnac.

Comité des Soulèvements de la Terre : objectifs et structuration en cours de réflexion.

5 – Action autour de la lutte contre la LGV

En attente des dernières informations d'Eliane et Guy, et d'une proposition d'animation autour d'un groupe de travail.

6 – Rangement et inventaire

Date retenue : le vendredi 2 février à partir de 9h30

Penser à voir avec la Ligue ce qui est à eux : frigo ? Bureau ?

7 – Prochain cycle thématique

Deux thèmes sont revenus plusieurs fois au cours des derniers mois :

- les communs
- le travail

C'est ce dernier qui est finalement retenu. Les premiers évènements auront lieu au plus tôt en septembre 2024. Il faut d'abord identifier les thématiques et les ressources que l'on souhaite

mobiliser. Et les éventuels partenaires.

Un groupe de travail va se monter début 2024 pour commencer à travailler. Ouvrir un dossier *ressources* partagé.

LA PROCHAINE MENSUELLE EST DÉCALÉE AU **LUNDI 8 JANVIER 2024**. AU CERCLE DES CITOYENS À 19H30

Thématique : le capitalisme avec la présentation par Bernard C. du livre de Jean-Claude Michéa, Notre ennemi, le Capital.